

Zapopan, Jalisco, 11 de diciembre de 2018.

Junta de Coordinación Política
LXIV Legislatura de la Cámara de Senadores
H. Congreso de la Unión.
Presente

Con gusto me permito presentar un breve resumen de consideraciones para respaldar la participación de la Dra. Ana Josefina Bello Jiménez como aspirante en el proceso de selección del Comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales.

Bello Jiménez obtuvo su licenciatura en derecho, su maestría en estudios internacionales y su doctorado en derecho público. Tal formación le ha permitido atender responsabilidades públicas en el ámbito del acceso de información y la rendición de cuentas. Como tal, ha sido responsable de las tareas de transparencia en instancias de desarrollo estatal y en gobiernos locales.

El conocimiento de Bello Jiménez de las políticas de gobierno abierto va más allá de las obligaciones como responsable de esta área. La asistencia a cursos y la diversidad de seminarios de actualización dan cuenta del permanente interés por examinar, discutir y extender las iniciativas en materia de transparencia y rendición de cuentas.

Si bien las labores formativas y de capacitación son resultados de esfuerzos personales, vale subrayar que muchos de los proyectos institucionales en los que la Dra. Bello ha participado, han sido desarrollados desde una orientación colaborativa y, en especial, mantienen un significativo impacto social.

Al compartir esta recomendación, no sólo deseo reconocer los antecedentes y las tareas desempeñadas por la aspirante. Sin embargo, debido a la brevedad que obliga una carta de esta naturaleza, tan sólo me limito hacer referencia a dos de los distintos proyectos en los que la Dra. Bello Jiménez se ha comprometido.

El proyecto Capítulo ORFIS de Gobierno Abierto, en el que participó mantuvo vínculos con instancias nacionales en México (INAI, INEGI, CIMTRA), y con un amplio grupo de organismos estatales y locales. A la vez, el proyecto sumó los esfuerzos de cerca de 30 integrantes entre académicos, estudiantes de posgrado y expertos financieros especializados en distintas áreas del estudio municipal.

Los resultados derivados de este ejercicio comprometieron la aplicación de una metodología para evaluar información financiera publicada en portales municipales, así como el desarrollo e instalación de una página modelo para aquellos municipios que no cuentan con esta herramienta. Con ello se facilita a las autoridades locales una mejor administración de sus recursos y, al mismo tiempo, se espera dotar a los ciudadanos de un mecanismo permanente de control y vigilancia social más abierto.



Por otro lado, la experiencia de Bello Jiménez le ha permitido participar en la creación de la red del Programa Interdisciplinario de Rendición de Cuentas (PIRC) convocada por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Este grupo reúne cerca de 170 investigadores nacionales y por su calidad de integración la comunidad PIRC ha recibido el reconocimiento del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de México (CONACYT) como Red Temática de Investigación.

La iniciativa de la Dra. Bello dentro de esta comunidad de investigación destaca por haberse propuesto evaluar la rendición de cuentas en más de 300 sujetos obligados. Tales resultados podrán ser contrastados con los de otras entidades para formar un diagnóstico de los problemas y oportunidades que presenta la rendición de cuentas en México.

Por ello y con motivo de la publicación de la convocatoria para la selección del Comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, me resulta pertinente proponer a la Dra. Ana Josefina Bello Jiménez quien, cuenta con una suficiente experiencia crítica y colaborativa, lo cual garantiza un desempeño profesional y responsable para el ejercicio de una mejor transparencia ante la ciudadanía.

Agradezco sus atenciones a la presente.

[Redacted signature area]

Dr. Arturo Durán Padilla
Profesor investigador
El Colegio de Jalisco

[Redacted text block]

[Handwritten signature]